
FUERTE AUMENTO EN BECAS DE POSGRADO 

El Presidente Lagos participó en la entrega de 190 becas a jóvenes profesionales 

chilenos que estudiarán un Master o Doctorado, lo que representa un aumento de 33% 

respecto del año pasado. 

En otra materia, aseguró que a partir de la próxima semana serán enviadas al 

Parlamento todas las indicaciones al proyecto de ley de Rentas Municipales II. "El 

Parlamento tendrá que resolver cuáles aprueba y cuáles no. En eso consiste gobernar y 

en eso consiste entender el rol de unos y otros", afirmó. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana la importancia para 

el desarrollo del país de la entrega de 190 becas de postgrado que este año otorgó la 

Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica, Conicyt. "Si vamos a 

entrar en un mundo global, lo que aquí hagamos, lo que ustedes hagan, es fundamental. 

Y cómo enfrentamos los retos de un desarrollo científico tecnológico, que va a su vez, 

imponiendo retos sobre el resto del país", explicó el Mandatario. 

 

Acompañado por el presidente de Conicyt, Eric Goles, el Jefe de Estado compartió con 

gran parte de los becados de doctorado y magíster provenientes de 14 universidades de 

todo el país.  

 

En su intervención, el Presidente Lagos subrayó la labor de Conicyt en el apoyo a los 

estudiantes y profesionales que aspiran a continuar estudios. "Hoy día, al entregar estas 

becas, alguien podría decir: sí, estamos cumpliendo lo que dije que íbamos a hacer. Pero 

no se trata sólo de cumplir lo que uno dice que va a hacer. Se trata de entender que eso 

está inserto en cierta visión de lo que se quiere hacer como sociedad".  

 

Destacó además que en los últimos años ha habido un incremento de este tipo de becas, 

y citó, a modo de ejemplo, que hace 12 años se entregaban 45 becas de posgrado y hoy 

se entregan 190, un 33% más de las que se entregaron el año pasado. Dijo además que 

en 1988 la inversión en este tipo de ayuda no superaba los 40 millones de pesos, en 

circunstancias que hoy ella sobrepasa los 3.200 millones de pesos. 

 

Con relación a lo anterior, resaltó las posibilidades que entregará el acuerdo de 

complementación económica firmado con la Unión Europea, "que va a permitir a 

nuestro país acceder a ese inmenso campo que es el sistema científico y tecnológico 

europeo". 

 

El Mandatario reiteró además la invitación a que el sector privado se incorpore a este 

esfuerzo del Gobierno, que actualmente aporta el 80% de los recursos para los 

postgrados. Reiteró además su compromiso de doblar en lo que resta de su mandato el 

esfuerzo público que se entrega a ciencia y tecnología. "Porque un país que no es capaz 

de gastar el 1% del producto interno bruto en ciencia y tecnología es un país que a la 

larga se queda atrás", explicó.  

 

En otra materia, el Jefe de Estado se refirió a la discusión surgida en torno a las 

indicaciones al proyecto de ley de Rentas Municipales II. "Hay un conjunto de mejoras 

que se han conversado respecto de esta ley, que han planteado, por ejemplo, la 

Asociación de Municipalidades. Esas 17 indicaciones la semana próxima estarán en el 

Parlamento y todas las indicaciones que se han convenido desde el gobierno con los 

demás partidos, todas van a ir al Parlamento. El Parlamento tendrá que resolver cuáles 

aprueba y cuáles no. En eso consiste gobernar y en eso consiste entender el rol de unos 



y otros". 

 

Explicó que estas modificaciones persiguen, por una parte, disminuir el aumento en el 

pago de los avalúos de los bienes raíces y, en segundo término, permitir una mejor 

distribución entre las comunas más pobres del país de los recursos obtenidos.  

 

Al respecto, expresó su satisfacción por los avances que ha experimentado esta 

iniciativa legal. "Estoy contento del avance que hubo ayer en el Parlamento respecto de 

un tema que sonaba tan esotérico. "rentas municipales II. ¿Qué serán las rentas 

municipales II? Debe haber Rentas Municipales IV. Casi tan esotérico como debe sonar 

buena parte de las investigaciones específicas que ustedes están haciendo", sostuvo el 

Mandatario. 

 

Dijo además que su obligación como Presidente es "velar por el interés del país. Velar 

porque haya becas de posgrado y porque haya programas de empleo. Mi obligación 

como Presidente es buscar estos acuerdos y estos consensos en todo. Porque también el 

mundo percibe que entre las turbulencias, y la sociedad chilena lo percibe, es mejor 

mantener una unidad y una convergencia nacional".  

 

Reiteró que en este materia espera "que el Parlamento haga lo suyo. De igual manera, 

creo que es lo que tenemos que hacer en las demás tareas que tenemos por delante", 

afirmó.  

 

Finalmente, el Presidente Lagos destacó el respaldo obtenido por el Gobierno en la 

última encuesta CEP, y señaló que ello "nos hace poner más fuerza en lo que estamos 

haciendo". 


